



NOMBRE DEL ALUMNO : Sharon Carolina Torres
Trujillo

DOCENTE : Andrea Marisol Solís Meza

FECHA : Sábado 13/2025

SEMESTRE : 5

MATERIA : Ciencia, Tecnología Sociedad y
Valores 3

arqueolog

SOCIEDADES DEL MÉXICO ANTIGUO



Cada una de estas culturas tuvo sus propias características, logros y legados, pero todas compartieron la riqueza y la complejidad de las sociedades del México antiguo y de las civilizaciones precolombinas en general.

OLMECAS

Considerada la "cultura madre" de Mesoamérica, floreció entre los años 1500 a.C. y 400 a.C. en la región que hoy ocupa Veracruz y Tabasco. Son famosos por sus colosales cabezas de piedra, que se cree representan a sus gobernantes. También desarrollaron un sistema de escritura y un calendario primitivos, y su influencia se extendió por gran parte de Mesoamérica. Su organización social era jerárquica, con una élite sacerdotal y guerrera.

TOLTECAS

Surgieron después de la caída de Teotihuacán, alrededor del siglo X d.C., y su centro principal fue la ciudad de Tula, en el actual estado de Hidalgo. Fueron grandes guerreros y comerciantes, y se les asocia con la figura de Quetzalcóatl, la "Serpiente Emplumada", y los Atlantes de Tula, impresionantes esculturas de guerreros. Su cultura influyó en muchas otras civilizaciones posteriores, incluyendo a los mexicas.

MEXICAS

Aunque a menudo se les llama aztecas, su nombre propio era mexicas. Fundaron la poderosa ciudad de Tenochtitlan en el Valle de México alrededor de 1325 d.C., sobre un islote en el lago de Texcoco. Construyeron un vasto imperio a través de alianzas y conquistas militares, dominando gran parte de Mesoamérica hasta la llegada de los españoles en 1521. Eran conocidos por su compleja organización social, su religión politeísta con sacrificios humanos, su avanzado sistema de agricultura (chinampas) y su impresionante arquitectura.

INCAS

Aunque no se desarrollaron en el territorio que hoy es México, sino en la región andina de Sudamérica (principalmente en lo que hoy es Perú, Ecuador, Bolivia, Chile y Argentina), es común mencionarlos en contextos de civilizaciones precolombinas importantes. Los Incas construyeron un vasto imperio, el Tahuantinsuyo, con su capital en Cusco. Fueron maestros en ingeniería, arquitectura (Machu Picchu es su ejemplo más famoso), administración y organización social, con un sistema de caminos impresionante y una estructura política centralizada.

AZTECAS

Se refiere más al origen migratorio del pueblo. Los mexicas fueron la tribu dominante de la Triple Alianza (Tenochtitlan, Texcoco y Tlacopan) que conformó el Imperio Azteca.